

**KOLABORASI GURU BIDANG STUDI AKIDAH AKHLAK DAN GURU  
BIMBINGAN KONSELING DALAM MEMBINA KARAKTER PESERTA  
DIDIK DI MAN 1 MEDAN**

**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan**

**Oleh:**

**SEMIANA SIMANUNGKALIT  
0303192128**



**PROGRAM STUDI  
BIMBINGAN KONSELING PENDIDIKAN ISLAM  
FAKULTAS ILMU TARBIYAH DAN KEGURUAN  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUMATERA UTARA  
MEDAN  
2023**

DISETUJUI DAN DISAHKAN

<p>Pembimbing I</p>  <p><u>Nurhayani, S.Ag.SS., M.Si</u> NIP. 197907192001122002</p>	<p>Pembimbing II</p>  <p><u>Lisa Dwi Afri, M.Pd</u> NIP. 196605171987031004</p>
<p>Ketua Program Studi Bimbingan Konseling Pendidikan Islam</p>  <p><u>Alfin Siregar, M.Pd.I</u> NIP. 198607162015031002</p>	<p>Sekretaris Program Studi Bimbingan Konseling Pendidikan Islam</p>  <p><u>Ali Daud Hasibuan, M.Pd</u> NIP. 19881118201903007</p>
<p>Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan 2023</p>  <p><u>Prof. Dr. Nur Rafida, M.Hum</u> NIP. 197011101997032004</p>	



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUMATERA UTARA MEDAN  
FAKULTAS ILMU TARBİYAH DAN KEGURUAN

Jl. Willem Iskandar Pasar V 20371 Telp. 6615683-6622925 Fax 6615683 Email: bki@fik.uinsu.ac.id

SURAT PENGESAHAN

Skripsi ini yang berjudul “KOLABORASI GURU BIDANG STUDI AKIDAH AKHLAK DAN GURU BIMBINGAN KONSELING DALAM MEMBINA KARAKTER PESERTA DIDIK DI MAN 1 MEDAN” yang disusun oleh Semiana Simanungkalit yang telah dimunaqsyahkan dalam sidang munaqsyah Sarjana Strata Satu ( S1) Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan UIN – SU Medan pada tanggal :

24 Agustus 2023 M

7 Shafar 1445 H

Skripsi telah diterima sebagai persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) dalam Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan pada Jurusan Bimbingan Konseling Pendidikan Islam UIN-SU Medan.

**Panitia Sidang Munaqasyah Skripsi  
Fakultas Ilmu Tarbiyah Dan Keguruan UIN-SU Medan**

**Ketua**

Alfin Siregar, M.Pd.I  
NIP. 198607162015031002

**Sekretaris**

Ali Daud Hasibuan, M.Pd  
NIP. 198811182019031007

**Anggota Penguji**

1. Nurhayani, S.Ag.SS.,M.Si  
NIP : 197907192001122002

2. Lisa Dwi Afri, M.Pd  
NIP. 196605171987031004

3. Abdul Aziz Rusman, Lc. M. Si. Ph.D  
NIP : 197411042006011004

4. Drs. Mahidin, M.Pd  
NIP. 195804201994031001

**Mengetahui**  
Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah Dan Keguruan UIN-SU Medan



Prof. Dr. Titi Rafida, M.Hum  
NIP. 19701101997032004

**SURAT ISTIMEWA**

Medan , 4 Agustus 2023

Nomor : Istimewa

Kepada Yth.

Lain/1: -

Ibu Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah

Perihal/1:

Dan Keguruan UIN Sumatera Utara

**An. Semiana Simanungkalit**

-Tempat

**Assalamualaikum Wr.Wb**

Setelah membaca, meneliti, mengoreksi dan memberikan saran-saran perbaikan seperlunya terhadap skripsi A.n. Semiana Simanungkalit yang berjudul **“Kolaborasi Guru Bidang Studi Akidah Akhlak dan Guru Bimbingan Konseling dalam Membina Karakter Peserta Didik di MAN 1 Medan”**. Maka kami berpendapat bahwa skripsi ini sudah dapat diterima dan disetujui untuk diajukan dalam sidang Munaqasyah Skripsi Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan UIN Sumatera Utara Medan.

Demikian kami sampaikan, atas perhatian saudara kami ucapkan terimakasih

**Wassalamualaikum Wr. Wb**

**PEMBIMBING SKRIPSI**

Pembimbing I

Pembimbing II



Nurhayani . S.Ag.SS., M.Si  
NIP :197907192001122002



Lisa Dwi Afri, M.Pd  
NIP. 196605171987031004

## PERYATAAN KEASLIAN

Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi saya yang berjudul **“Kolaborasi Guru Bidang Studi Akidah Akhlak dan Guru Bimbingan Konseling dalam Membina Karakter Peserta Didik di MAN 1 Medan”** adalah karya saya sendiri. Pengutipan yang terdapat sesuai dengan etika keilmuan. Atas pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku apabila suatu hari nanti ada pihak lain yang keberatan terhadap keaslian skripsi saya ini atau ditemukan bukti yang sangat kuat adanya unsur plagiasi atau penciplakan atau pengutipan yang melanggar keilmuan.

Medan, 04 Agustus 2023  
Yang membuat pernyataan



Semiana Simanungkalit  
NIM. 0303192128

## ABSTRAK



Nama : Semiana Simanungkalit  
Nim : 0303192128  
Fakultas : Ilmu Tarbiyah dan Keguruan  
Jurusan : Bimbingan Konseling Pendidikan Islam  
Pembimbing I : Nurhayani, S. Ag. SS., M.Si  
Pembimbing II : Lisa Dwi Afri, M.Pd  
Judul : Kolaborasi Guru Bidang Studi Akidah Akhlak dan Guru Bimbingan Konseling dalam Membina Karakter Peserta Didik di MAN 1 Medan

---

### **Kata Kunci: Kolaborasi, Pembinaan Karakter**

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis bentuk kolaborasi guru bidang studi akidah akhlak dan guru bimbingan konseling dalam membina karakter peserta didik di MAN 1 Medan. Serta untuk mengetahui upaya yang dilakukan oleh guru bidang studi akidah akhlak dan guru bimbingan konseling dalam membina karakter.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif. Subjek penelitian ini adalah guru Akidah Akhlak dan guru Bimbingan Konseling serta beberapa siswa MAN 1 Medan. Adapun teknik pengumpulan data berupa teknik informasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data dan kesimpulan data.

Berdasarkan hasil penelitian maka upaya yang dilakukan oleh guru bidang studi Akidah Akhlak dan guru Bimbingan Konseling dalam membina karakter peserta didik menggunakan metode pendekatan, pembiasaan dan pemberian nasehat. Kerjasama yang dilakukan oleh guru bidang studi Akidah Akhlak dan guru Bimbingan Konseling sudah sesuai dalam bidang masing-masing. Dimana guru bidang studi Akidah Akhlak lebih menekankan pendekatan religius melalui pembelajaran di dalam kelas dan guru Bimbingan Konseling akan mengawasi dan membina karakter peserta didik di luar kelas. Adapun bentuk kolaborasi yang dilakukan ialah bentuk kolaborasi informal artinya kolaborasi yang dilakukan atas kesepakatan kedua belah pihak tanpa adanya perintah atau aturan dari kepala sekolah.

Pembimbing I

Nurhayani, S. Ag. SS., M.Si  
NIP : 197907192001122002

## ABSTRACT



Name : Semiana Simanungkalit  
Nim : 0303192128  
Faculty : Ilmu Tarbiyah dan Keguruan  
Studi Program : Educational Counseling Guidance Islam  
Advisor I : Nurhayani, S. Ag. SS., M.Si  
Advisor II : Lisa Dwi Afri, M.Pd  
Thesis Title : Collaboration of Teachers in the Field of Moral Creed Studies and Counseling Guidance Teachers in Building the Character of Students at MAN 1 Medan

---

### ***Keywords: Collaboration, Character Building***

This research aims to analyze the form of collaboration between teachers in the field of moral belief studies and guidance and counseling teachers in developing the character of students at MAN 1 Medan. As well as to find out the efforts made by teachers in the field of aqidah moral studies and guidance and counseling teachers in character building.

His type of research is descriptive qualitative research. The subjects of this research were Aqidah Akhlak teachers and Guidance Counseling teachers as well as several students at MAN 1 Medan. The data collection techniques include information techniques, interviews and documentation. The data analysis used is data reduction, data presentation and data conclusions.

Based on the results of the research, the efforts made by teachers in the Akidah Akhlak study field and Counseling Guidance teachers in developing the character of students use approach methods, habituation and giving advice. The collaboration carried out by Aqidah Akhlak study teachers and Guidance Counseling teachers is appropriate in their respective fields. Where the teacher in the Akidah Akhlak study area emphasizes a religious approach through learning in the classroom and the Counseling Guidance teacher will supervise and foster the character of students outside the classroom. The form of collaboration that is carried out is an informal form of collaboration, meaning that collaboration is carried out on the agreement of both parties without any orders or rules from the school principal.

Know  
Advisor I

Nurhayani, S. Ag. SS., M.Si  
NIP:197907192001122002

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji syukur peneliti ucapkan kehadiran Allah SWT, yang telah memberikan rahmat, nikmat, dan karunianya kepada peneliti, sehingga peneliti dapat berpikir dan merasakan segalanya. Salah satu dari nikmat-Nya adalah keberhasilan peneliti menyelesaikan skripsi yang berjudul “**Kolaborasi Guru Akidah Akhlak dan Guru Bimbingan Konseling Dalam Membina Karakter Peserta Didik di MAN 1 Medan**”. Sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) pada Program Studi Bimbingan Konseling Pendidikan Islam, Fakultas Ilmu Tarbiyah dan keguruan Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan.

Tak lupa juga shalawat dan salam peneliti sanjungkan kepada Nabi Muhammad SAW, yang telah membawa umatnya dari alam kebodohan ke alam berilmu pengetahuan seperti saat ini, semoga syafaatnya akan diperoleh di akhir kelak Amin Yarabbal’alamin. Peneliti menyadari sepenuhnya bahwa segala upaya yang peneliti lakukan dalam penyusunan proposal skripsi ini tidak terlaksana dengan baik tanpa adanya bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak, untuk itu dengan segala kerendahan hati peneliti mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada pihak yang telah berjasa kepada penulis.

Ucapan terimakasih setulusnya dan penghargaan yang setinggi-tingginya disampaikan kepada yang terhormat :

1. Ibu **Prof. Dr. Nurhayati, M.Ag** selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan
2. Ibu **Prof. Dr. Tien Rafida, M.Hum** selaku dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan
3. Ibu **Alfin Siregar, M.Pd. I** selaku ketua Prodi BKPI Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan.
4. Bapak **Abdul Aziz Rusman, Lc., M.Si., Ph.D** selaku dosen pembimbing akademik selama perkuliahan.



5. Ibu **Nurhayani, S. Ag. SS., M.Si** dan ibu **Lisa Dwi Afri, M.Pd** selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan arahan dan nasehat kepada peneliti selama proses penyelesaian skripsi ini.
6. Bapak **Reza Faisal, S.Pd,M.PMat** selaku kepala sekolah MAN 1 Medan dan guru-guru,staf,dan adik-adik MAN 1 Medan yang tak bisa saya sebutkan satu persatu. Terimakasih telah memberikan izin dan bantuan kepada saya dalam penelitian untuk menyelesaikan tugas akhir perkuliahan atau skripsi ini.
7. Ayah handa **Syafii Simanungkalit** dan **Ibunda Roslina Tambunan** yang sangat peneliti sayangi dan sangat peneliti cintai, terimakasih yang tiada tara sudah menjadi orang tua hebat sejagat raya, yang selalu membantu dalam jerih payahnya, keringatnya, harapannya dan semangatnyalah yang memotivasi peneliti menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih sudah memberikan motivasi, nasehat, dukungan dan kasih sayang sepanjang masa,serta doa yang takkan bisa peneliti balas.
8. Terkhusus kakak peneliti tercinta yaitu **Melpa Agustina Simanungkalit S.Sos** dan adik peneliti yaitu **Irfan Juanri Simanungkalit** yang sudah memberikan kasih sayang dan motivasi serta dukungannya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini .
9. kepada **Op.pung Arif** terimakasih sudah menjadi nenek terbaik yang pernah ada, dan keluarga dekat yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu. Terimakasih sudah memberikan motivasi,nasehat dan dukungan kepada peneliti sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.
10. Terimakasih kepada **Sarah Sitompul,S.E, Sunita Simanjuntak, Maro Sitompul,S.Pd** dan **Ermina Oktaviana Siregar, S.H** sudah memberikan dekapan kasih sayang dalam bentuk nikmat sebuah pertemanan yang luar biasa kepada peneliti yang mempunyai keras kepala sekeras batu,terimakasih telah memberikan doa, dan dukungan kepada peneliti sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.

11. Terimakasih kepada teman-teman seperjuangan stambuk 2019 yang tidak bisa saya sebutkan satu-persatu,terimakasih atas dukungan motivasi yang diberikan kepada peneliti.

12. Terimakasih untuk diri sendiri yang sudah berjuang sampai tahap ini.

Peneliti mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu, semoga Allah SWT dapat memberikan balasan atas jasa dan bantuan yang telah diberikan. Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih banyak kekurangan baik dalam kemampuan pengetahuan dan penggunaan Bahasa. Untuk itu peneliti mengaharapkan kritik dan saran yang membangun dari pembaca demi kesempurnaan Skripsi ini. Semoga Skripsi ini bermanfaat untuk semua orang terkhusus bagi peneliti, Aamiin.

Medan, 02 Agustus 2022

Peneliti,

**Semiana Simanungkali**

03031192128

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN

## DAFTAR ISI

<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>i</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>ii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
1.1 LatarBelakangMasalah.....	1
1.2 BatasanMasalah .....	6
1.3 RumusanMasalah.....	6
1.4 TujuanPenelitian .....	6
1.5 ManfaatPenelitian .....	7
<b>BAB II ACUAN TEORI .....</b>	<b>8</b>
2.1 KajianPembinaanKarakterPesertadidik .....	8
2.2 Kolaborasi .....	12
2.3 KajianAqidahAkhlak .....	14
2.4 KajianBimbinganKonseling.....	20
2.5 PenelititanTerdahulu .....	27
2.6 KerangkaBerpikir.....	30
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN .....</b>	<b>32</b>
3.1 JenisdanPendekatanPenelitian .....	32
3.2 LatarTempatdanWaktuPenelitian.....	32
3.3 SubjekPenelitian .....	33
3.4 TeknikPengumpulan Data .....	33
3.5 Analisis Data .....	34
3.6 TeknikPenjaminKeabsahan Data .....	35
<b>BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>37</b>
4.1 HasilPenelitian .....	37
4.2 PembahasanHasilPenelitian .....	53
<b>BAB V KESIMPULAN DAN SARAN .....</b>	<b>58</b>
5.1 Kesimpulan .....	58
5.2 Saran .....	59
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>60</b>

## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Pedoman Observasi .....	63
Lampiran 2 Pedoman Wawancara Dengan Guru .....	64
Lampiran 3 Daftar Wawancara .....	65
Lampiran 4 Rekapitulasi Wawancara Dengan Guru Bidang Studi Akidah AKhlak.....	66
Lampiran 5 Rekapitulasi Wawancara Dengan Guru Bimbingan Konseling ...	73
Lampiran 6 Daftar Wawancara Dengan Siswa .....	77
Lampiran 7 Rekapitulasi Wawancara Dengan Siswa .....	85
Lampiran 8 Dokumentasi .....	94
Lampiran 9 Surat Izin Penelitian .....	99
Lampiran 10 Surat Keterangan Melakukan Penelitian .....	100
Lampiran 11Curriculum Vitatae .....	101
Lampiran 12 Surat Bebas Plagiasi .....	102



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN